

## Regalos para los veteranos y huérfanos

### Laurel autoriza un fondo para ello para el Día de la Independencia

Regalos en dinero o en especie a los veteranos enfermos o indigentes de todas las guerras en que Filipinas ha tomado parte y a las viudas y huérfanos menores enfermos e indigentes, de miembros de las fuerzas armadas de Filipinas que han muerto en dichas guerras, serán distribuidos por el gobierno, por conducto de la Oficina de Veteranos, en relación con la próxima celebración del primer aniversario de la República de Filipinas, según anunció esta mañana la Junta de Información.

El Presidente José P. Laurel ha autorizado una asignación de P416,708.75 que han sido depositados en la Tesorería Nacional como un fondo de fideicomiso. El presidente ha puesto este fondo bajo el control de la Oficina de Veteranos para llevar a cabo su deseo de distribuir regalos a los veteranos enfermos e indigentes y sus viudas y huérfanos.

El Presidente Laurel ha instruido al General Simeon de Jesús, director del Buró de Veteranos, para que dé inmediatamente tales pasos que sean necesarios para realizar los fines por los cuales se ha asignado el fondo, cuanto antes posible.

## "Lamatra" quiere operar los buses

En vista de la paralización del servicio de buses de la City Bus, se está considerando actualmente la conveniencia de que dicha empresa se fusione con la Lamatra, corporación creada por el Presidente de acuerdo con una ley de la Asamblea Nacional para el establecimiento de servicios de transportación por mar y tierra.

Desde hace tiempo el Ministerio de Obras Públicas y Comunicaciones, bajo cuya supervisión opera la Lamatra, sometió una proposición al gobierno de la ciudad, ofreciéndose a comprar los intereses de la City Bus por el valor de dicha empresa tal como aparece en los libros. La proposición de compra fue transmitida por el mismo gerente de Lamatra, Sr. Fortunato Hallili, el cual se encargó de exponer claramente al gobierno de la ciudad las condiciones para la adquisición.

Actualmente el servicio de buses del gobierno de la ciudad está suspendido por tiempo indefinido. La Lamatra, en cambio, en su oferta de compra se compromete a mantener el servicio en la ciudad y conservar

(Continúa en la página 2)

## Concurso de lemas sobre "Filipinas en estado de guerra" se abre hoy

El bombardeo y ametrallamiento al tuntún por aviones americanos atacantes, la promulgación de la ley marcial, la declaración del estado de guerra entre Filipinas y América e Inglaterra—sucesos trascendentales, han ocurrido durante la pasada quincena.

Una nueva e intensa situación existe ahora. El pueblo filipino se ha levantado como un solo hombre para recoger el reto del enemigo. La República se ha erguido audazmente para defender su honor, prestigio, soberanía e integridad territorial.

La nación se halla en medio de una transformación histórica. El Presidente Laurel ha dado al pueblo el lema, "Unión o Desastre." El corazón filipino se ha inspirado y emocionado, inflamado por la intensidad de la situación.

En esta coyuntura significativa,

## El enemigo dice: Japon sigue fuerte

(De la Agencia Domei).—Lisboa, 26 de septiembre.—Hablado por la radio hoy, Sir Thomas Blamey, comandante delegado anti-Eje en el sudoeste del Pacífico, advirtió a las tropas australianas contra cualquiera esperanza de que el Japón sufrirá un colapso inmediatamente después de la terminación de la guerra europea, según han revelado los despachos recibidos aquí.

Blamey recalcó que aún hay hoy en Nueva Guinea y las islas Salomón unos 90,000 "fanáticos soldados japoneses dispuestos a luchar hasta en lo último."

## DIVERSIONES, LOS DOMINGOS

En consideración a los contratos y otros compromisos pendientes contraídos por los empresarios de los centros de diversión, incluyendo el jai-alai, el Gobernador Militar de la Ciudad, Leon G. Quinto, hizo esta mañana, la aclaración de que la orden de clausura de dichos establecimientos en días ordinarios será efectiva el 1.º de octubre de 1944 y no desde ayer como se había anunciado.

Se sobreentiende, sin embargo, que en los casos de señales de alerta o ataque aéreo, dichos establecimientos se sujetarán a las regulaciones especificadas en la orden aún cuando esta no se halla aún en vigor.

La orden decreta que todos los teatros, cinematógrafos, el jai-alai y otros centros de diversión, incluyendo las galleras, podrán estar abiertos los domingos y días de fiestas solamente mientras dure el actual estado de emergencia.

Sin embargo, cuando se da la señal de alerta todos dichos centros de diversión deben ser clausurados instantáneamente, aún durante los días permitidos, y todo el público que se encuentra dentro debe salir quieta y orden.

(Continúa en la página 3)

## Iloilo sufrió ligeros daños

(Especial a LA VANGUARDIA).—Ciudad de Iloilo, 27 de septiembre (Retrasado).—Los aviones americanos atacaron en dos oleajes esta ciudad el domingo pasado, una vez por la mañana y otra por la tarde, bombardeando y ametrallando aerodromos, el área del puerto y los astilleros.

Aparte de los incendios provocados en algunos puntos y en cierto número de barcos pequeños, por nuestro lado solo sufrimos daños ligeros.

Los atacantes ascendían a unos cincuenta aviones.

La Philippine Publications anuncia y patrocina un concurso con premios para la selección de lemas inspirados que reflejen a Filipinas en guerra.

Las reglas del concurso de lemas son las siguientes:

Tema: Filipinas en guerra.

Extensión: No más de diez (10) palabras.

Lenguaje: Castellano.

Número: Cinco lemas por persona.

Premios: P50 para cada uno de los dos mejores lemas.

Cierre: Sábado, 7 de octubre de 1944.

Envíen los lemas al: Editor de lemas, La Vanguardia, Philippine Publications.

El Tribunal de la Taliba también celebran un concurso igual, el primero para lemas en inglés y el segundo para lemas en tagalo.

## Su Majestad y Hitler se congratulan

### Intercambian mensajes por el cuarto aniversario de la alianza

(De la Agencia Domei).—Tokio, 27 de septiembre.—Su Majestad, el Emperador, ha intercambiado mensajes personales con el Reichführer Adolf Hitler con ocasión de celebrarse este día el cuarto aniversario de la conclusión de la Alianza Tripartita entre Japón, Alemania e Italia.

Entretanto, el Ministro del Exterior Mamoru Sigemitsu dirigió mensajes de felicitación al Ministro del Exterior del Reich Joachim von Ribbentrop y a Benito Mussolini, Premier y concurrentemente Ministro del Exterior del Gobierno Fascista Republicano de Italia.

Pese a todo, el triunfo será nuestro—Sigemitsu

(De la Agencia Domei).—Tokio, 27 de septiembre.—Con motivo del cuarto aniversario de la conclusión del Pacto Tripartito, el Ministro del Exterior Mamoru Sigemitsu, en un intercambio de felicitaciones por radio con los Ministros del exterior de Alemania e Italia esta noche, reitero que "conscientes del significado de esta guerra y sin pa-

(Continúa en la página 3)

## Critica situación inglesa en Arnhem

(De la Agencia Domei).—Lisboa, 26 de septiembre.—Aunque los cuarteles generales anti-Eje han vedado todas las noticias referentes al desarrollo de la lucha en el área de Arnhem, la prensa inglesa, sin embargo declara que la situación es crítica y todos los indicios señalan al total aniquilamiento de la primera división aerotransportada inglesa acorralada por los alemanes al oeste de Arnhem.

El comunicado del alto mandado alemán declara que los ataques enemigos con vistas a aliviar la situación de los restos de la división inglesa aerotransportada fueron rechazados. Los ataques ingleses apoyados por tanques al norte de Nijmegen, continuaron, con solo ligeras ventajas conseguidas por el enemigo, revela el comunicado, añadiendo que, obstante el tiempo desfavorable de las formaciones de aviones de

(Continúa en la última página)

## FIGUERAS, GOBERNADOR MILITAR DELEGADO AQUI

En dos nombramientos separados firmados por el Presidente José P. Laurel, el alcalde auxiliar José Figueras ha sido nombrado gobernador militar delegado de la ciudad de Manila y presidente del comité central de alojamiento.

Como gobernador militar delegado, el Sr. Figueras será el segundo en mando después del gobernador militar Leon G. Quinto en la ciudad de Manila y como tal recibirá de su superior delegación de poderes de tiempo en

(Continúa en la última página)

## La orden de defensa No. 3 esta en vigor

La Orden de Defensa No. 3 fue puesta en vigor en el área de Manila desde ayer tarde.

Esta orden permite el paso por las calles donde el tráfico está restringido, de peatones, camioneros, automóviles, bicicletas y vehículos de sangre que llevan comestibles y artículos esenciales, con la condición de que se mantengan siempre a un lado para dejar libre el centro de las calles para los militares.

## Tropas americanas en Pililiou sufren otro severo golpe

### La lucha en Palau cobra mayor intensidad; los buques hospitales enemigos vuelven con gran frecuencia para sacar a muertos y heridos

(Especial a LA VANGUARDIA).—Desde una base japonesa en el centro del Pacífico, 28 de septiembre.—Atacando el punto de desembarque americano en la parte sudoeste de la isla de Pililiou, en el archipiélago Palau, en la noche del 26 del actual, formaciones de aviones japoneses asestaron un severo golpe a las tropas americanas desembarcadas bombardeando el punto de desembarque y las instalaciones terrestres.

## OTRA CIUDAD CHINA TOMADA

(De la Agencia Domei).—Desde una base japonesa en el frente del Sur de China, 26 de septiembre.—La ciudad murada de Loting, un punto principal enemigo situado entre Wunfau y Wuchow, fue completamente ocupada por las fuerzas niponas en la mañana del 24 de septiembre después de haber cruzado un peligroso terreno montañoso. La toma de esta ciudad estratégica, a 60 kilómetros al sudoeste de Wunfau, vino inmediatamente después de la captura de Hoshan y Sihing, ambos situados en el margen sur del río Si.

La región montañosa entre Wunfau y Loting adyacente a la frontera de Kuangsi es famosa por sus ricos depósitos de tungsteno, especialmente en Takanshan y Hsiackanshan, que son particularmente bien conocidas.

En el entretanto, otras unidades japonesas, que habían estado persiguiendo constantemente al enemigo que huyó desde el lado sur de Watnam, hicieron un ataque de sorpresa a las unidades de artillería de montaña en Tungmenfu, cerca de la frontera Kwangtung-Kwangsi, propiándole un golpe aniquilador.

En el citado ataque de sorpresa, las unidades japonesas hallaron 64 cadáveres del enemigo abandonados en el campo de batalla, capturando también dos cañones de montaña, dos ametralladoras chinas, aparatos inalámbricos, municiones y otras provisiones de guerra.

Otras dos divisiones enemigas atrapadas  
(De la Agencia Domei).—Con las fuerzas japonesas en el

(Continúa en la última página)

## Ocho mas caen en Ogasawara

(Especial a LA VANGUARDIA).—Desde una base nipona en el centro del Pacífico, 26 de septiembre.—Las unidades aéreas y terrestres japonesas en Iosima, del archipiélago de Ogasawara, derribaron ayer ocho de 30 grandes aviones americanos que atacaron la isla.

## Los nipones prosiguen sus ataques en diferentes frentes del Pacífico

(Especial a LA VANGUARDIA).—Tokio, 27 de septiembre.—Las tropas japonesas en los diversos frentes del sur continuaron con sus operaciones de ofensiva y defensa con furia no amainada, según los despachos del frente recibidos aquí.

En el frente de Nueva Guinea, las fuerzas japonesas a lo largo del río Tor al este de Sarmi muestran una elevada moral no obstante las condiciones desfavorables. Los oficiales y soldados nipones a la par que están infligiendo contundentes golpes al enemigo, han asumido la ofensiva. Habido a un reforzado su poder combatiendo a principios de agosto, las fuerzas japonesas un ataque por sorpresa contra las posiciones enemigas donde aniquilaron a mas de 1,000 hombres y capturaron a mas de

## Más sangrienta la lucha en Palau

(De la Agencia Domei).—Tokio, 27 de septiembre.—Las fuerzas de guarnición japonesas en las islas de Pililiou y Angaur, del archipiélago Palau, y la isla de Morotai, de las Molucas, siguen ofreciendo tenaz resistencia contra un enemigo numéricamente superior.

En la isla de Pililiou las tropas de guarnición niponas están ahora contra-atacando a las fuerzas enemigas que el 25 del actual avanzaron para abrir brechas en varios puntos de las líneas japonesas en la parte norte del aeródromo.

En el entretanto, parte de las unidades navales enemigas que aparecieron en el estrecho de Kosusoru, al norte de la isla de Palau, penetró profundamente hasta cerca del rompelas de Rudoruko, en el escollo de coral al este de la isla de Pililiou, e inició el desembarque de tropas en la mañana del 25 de los corrien-

(Continúa en la última página)

## Unidad india aun se espera lograr

(Especial a LA VANGUARDIA).—Lisboa, 27 de septiembre.—Las negociaciones políticas entre Gandhi y Jinnah para la formación de un frente unido de indostanos y mahometanos, que han estado llevándose a cabo en Bombay, han fracasado después de una serie de repetidas conferencias, según un despacho de Bombay.

Mohammed Ali Jinnah, presidente de la Liga Musulmana de Toda la India, expresó hoy su pesar por haber fracasado al convencer a Mahatma Gandhi, caudillo del Congreso Nacional indio, a alterar su idea acerca de la cuestión de unidad. Jinnah declaró además que él publicará en los periódicos las cartas y documentos intercambiados entre Gandhi y él. Expresando la confianza de que el pueblo indio no se mostrará excitado por el fracaso, el caudillo musulmán añadió que el fin de las negociaciones no querrá decir el fin de sus esfuerzos por la causa de la India.

(Especial a LA VANGUARDIA).

500: Totalmente confundido por la ofensiva japonesa en este sector, el enemigo abandonó su aeródromo en la orilla occidental del río Tor; y se retiró a la orilla oriental. Los informes de la bizarra lucha en Nueva Guinea fueron acogidos con entusiasmo aquí puesto que por algún tiempo no hubo contacto con dicho punto.

En el área de Palau la guarnición japonesa sigue sosteniendo e consolidando sus posiciones. Otros dos buques-hospitales enemigos aparecieron en las islas de la isla de Pililiou para recoger a los muertos y heridos. Esto eleva a cuatro el total de los barcos-hospitales que han llegado a dicha isla. Se cree que las bajas enemigas siguen aumentando. Unos dos divisiones

(Continúa en la última página)